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“老百姓要说法要公道，法院就要为民便民”

周 强 充 分 肯 定 了 河 南 的 工
作。他说，河南省高院根据最高法
院部署，一些工作在全国法院系统
走在前列，尤其是裁判文书公开上
网，河南力度最大，在全国开了先
河。他对河南省高院开设的“豫法
阳光”表示了肯定和赞誉，称此举

促进了司法公正、公开。
周强表示，伴随经济社会发

展，老百姓对公平和正义的期待越
来越高，“老百姓要说法要公道，法
院就要为民便民，为老百姓排忧解
难，便于诉讼，法院要着力解决纠
纷和矛盾，促进司法公正”。

郑州全媒体新闻中心 记者 张新彬 裴蕾 辛晓青 王战龙 李丽君 赵柳影 石闯 陶莎/文 廖谦 马健/图

最高人民法院院长周强参加河南代表团审议

裁判文书上网，河南力度最大
清欠农民工工资，河南法院走在全国前列

“今天来到河南代表团，听取了各位代表对最高法院工作的意见、建
议，很受启发。”昨日，最高人民法院院长周强在参加河南代表团审议时
指出，代表们的责任意识很强，发言很有针对性，与大家面对面交流，这些
意见和建议，对改进今后的工作很有帮助。

周强表示，河南省委、省人大、省政府、省政协高度重视法院工作，对
法院工作给予了理解和支持，他代表最高法院表示感谢。

周强表示，今年，将进一步加
强司法公开，防止暗箱操作，一切
在阳光下进行，今后几年，要在更
大范围内推进裁判文书上网，增强
群众对法院判决的理解。审理好
各类经济类案件，促进产业结构调
整转向升级。

周强指出，全国法院开展拖欠
农民工工资问题专项行动，河南法
院走在了前列，这有助于保护农民

工的合法权益。
“前几年，我在湖南工作时曾

到河南考察，去过郑州、洛阳、开封
等地，对河南的区域发展、食品工
业、转型升级还有文化产业等印象
深刻，尤其舞剧《风中少林》演出很
精彩。”周强最后表示，祝愿在河南
省委、省政府的带领下，河南的经
济发展得更好，河南人民的生活更
加美好。

“舞剧《风中少林》演出很精彩”

希望在编制上给予河南倾斜

全国人大代表、致公党河南省工委主委、省侨联副主席王
鹏杰建议，河南是人口大省，也是涉法、涉诉大省，希望国家在法
检两院领导干部职数和基层法检两院人员编制上给予倾斜。

建议两院加大参与社会管理的力度

全国人大代表，河南煤业化工集团董事长、党委书记陈
祥恩表示，建议法检两院加大参与社会管理的力度，通过行
使审判执行权和法律监督权，严打各类违法犯罪活动，突出
解决人民群众反映强烈的问题。

加大打击危害公民健康犯罪力度

全国人大代表，商丘市委副书记、市长余学友建议，应加
大对危害公民身体健康犯罪的打击力度，尤其是食品安全和
环境污染问题，“社会普遍关注度，这也是最大的民生”。

他认为，对各类危害群众食品安全的打击，也是推进一
个地区食品行业和食品产业健康发展的有效途径。

尽快改革法官管理及晋升考评模式

全国人大代表、宝丰县闹店镇法庭庭长朱正栩说，基层
法庭的案多人少、人员流失、法官断层等问题非常突出，现
有的法官管理体制及晋升考评奖罚模式不完善，基层法官
待遇偏低，与律师待遇悬殊，政治上晋升难，不能充分激发
法官的工作积极性，对优秀人才缺乏吸引力。朱正栩建议
最高法院等部门应重视这些问题。

希望在郑州设立知识产权法院

全国人大代表、民盟中央委员、河南省委副主委、省科
协主席霍金花一直非常关注知识产权保护，她希望最高法
院在郑州设立知识产权法院，促进中原经济区发展。

建立反恐应急机制

全国人大代表、郑州大学副校长张倩红表示，建议建立反
恐应急机制，维护国家安全。具体如何做？她建议，要加强反
恐应急机制的顶层设计，形成统一高效的反恐应对机制。汲
取国外反恐强国经验，形成多方立体的反恐布局体系。

建议增加乡镇检察室

全国人大代表、商丘市梁园区解放村党委书记乔彬的
建议是，增加乡镇街道办事处的检察室。乔彬举例说，比如
农产品市场，每天纠纷不低于40起。如果每家
都上法院打官司，一是周期长，二是法院工作量
大，不利于解决矛盾。应该发挥社会法庭的作
用，有效解决这一问题。

河南代表发言


